



COLUMNA SIN NOMBRE | Y se cumplió: Veracruz alcanza calificaciones de «A» en finanzas

Parecía una misión imposible, pero se logró: finalmente Veracruz puede presumir que ya alcanzó las máximas calificaciones positivas en materia de finanzas, pues este lunes se dio a conocer que la calificadora Moody's dio a la entidad una «A».

Traducido al buen cristiano, es algo así como un 9.5 o 10, en una escala del 0 al 11.

A principios de este mes, en conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación, José Luis Lima Franco, no sólo daba a conocer la calificación de HR Ratings de BBB+ (algo así como un 9), sino que pronosticaba que las restantes firmas darían una mejor calificación este año... y se cumplió: ahora fue Moody's.

La otra tercera calificadora que falta por emitir es Fitch Ratings, que en 2021 mantuvo en BBB+ a Veracruz.

El pasado 2 de mayo escribía en este mismo espacio que muchas veces no se entiende ese contexto de los dictámenes de las calificadoras financieras; que pareciera algo muy difícil de comprender, pero en realidad es bastante simple: son despachos que, de acuerdo a información de tipo financiero, le dan una calificación a entidades privadas o públicas que pueden ir desde muy negativas hasta muy positivas; que esas calificaciones son consultadas por quienes desean invertir para ver si es factible. Una mala calificación, aleja inversiones porque no es confiable la entidad; una opinión positiva genera confianza.

En una escala diferente, es como el mentado buró de crédito; si debes, pues nadie te va a creer que eres un buen pagador; si tienes buen historial, tienes facilidades para acceso a créditos bancarios, hipotecarios, etc.

Esa es la importancia de la calificación positiva que le dan a Veracruz: la segunda en el año.

Y no es para menos: son muy buenas noticias para un área del gobierno que apenas hace 5 años estaba en la lona, producto de un mal manejo de finanzas desde los últimos dos gobiernos priístas y el mini-gobierno de Yunes que de plano no pudo hacer nada.

Según comunicado emitido por el Gobierno de Veracruz: “La calificadora proyecta que el presente año y en 2023 las entradas y participaciones sigan creciendo e incluso haya superávits operativos resistentes a la inflación. También estima una reducción gradual de las cuentas de orden y adeudos acumulados en administraciones anteriores”.

“Si Veracruz mantiene balances positivos y mayores a lo esperado, niveles de endeudamiento estables con una dependencia cada vez menor al financiamiento de corto plazo, mientras continúa depurando pasivos, las calificaciones podrían tener presión al alza”, subraya.

“Todo ello, sumado al control en ciertos rubros del gasto operativo y la aplicación de un Plan de Austeridad, consolida el perfil crediticio de Veracruz y le permitirá alcanzar la calificación AAA+ en esta administración”.

Ojalá así sea. Mientras, muy buenas noticias para el estado en esa materia.